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Казалось бы, только недавно закон-
чилась выставка NAB2013, и вот 

уже открыла двери NAB2014. Каждый 
раз перед началом выставки многие из 
ее посетителей задаются одним и тем же 
вопросом: что теперь, каковы тенденции? 
Ведь порой кажется, что прогресс в сфере 
медиатехнологий слишком стремителен, 
и не успевают пользователи освоить то, 
что было представлено всего год назад, 
как им уже предлагается что-то новое, 
еще более эффективное. Здесь сложно 
не пуститься в безудержную погоню за 
прогрессом, но лучше все же взять пау-
зу, обдумать все, взвесить потребности 
и возможности, а уж потом решить, что 
именно требуется для решения нынешних 
и перспективных задач.

Ну а такие выставки, как NAB, дают воз-
можность увидеть главное в одном месте 
и за очень короткий период времени. Это 
одновременно и просто, и сложно. Для 
журналистов задача упрощается благода-

ря серии пресс-конференций, организо-
ванных лидерами отрасли.

Программа нынешнего года открылась 
пресс-конференцией компании Avid, со-
стоявшейся в первый день работы конфе-
ренции NAB – 5 апреля.

Открыл ее… видеоролик, в котором 
создатели лучших блокбастеров прошед-
шего и нынешнего года делись впечатле-
ниями от работы с системами Avid, причем 
как для видео, так и для аудио. Далее на 
сцене появился президент и директор 
компании Луис Эрнандес-младший (Louis 
Hernandes, Jr.). После вдохновенной речи 
о том, какая Avid замечательная, он пере-
шел к новым разработкам компании, кото-
рые отражают потребности индустрии.

Одной из наиболее острых и очевид-
ных потребностей является совместная 
работа. Современный уровень технологий 
позволяет это делать достаточно эффек-
тивно. Вот почему появилась стратегия 
Avid Everywhere и соответствующая ас-
социация. Все просто – работая вместе, 
можно сделать больше и лучше. Кроме 
того, сообща легче адаптироваться к стре-
мительным изменениям, происходящим в 
индустрии. А изменения эти действитель-
но кардинальные. Достаточно вспомнить, 
что за последние 25 лет аналоговое обо-
рудование и линейное потребление кон-
тента практически исчезли. Уже выросло 
поколение, не знающее, что такое кассет-
ные аудио- и видеомагнитофоны, многие 
не застали такие устройства, как огром-
ные сотовые телефоны стандарта NMT, 
пейджеры, проигрыватели компакт-дисков 
и т.д. Современной молодежи невдомек, 
что для покупки музыкальных программ 
или кинофильмов нужно было идти в ма-
газин и даже записываться в очередь. Те-
перь многие и многие потребители имеют 
возможность доступа к одному и тому же 
файловому контенту одновременно и с 
различных устройств потребления.

А это значит, что переход на цифру и 
изменение модели потребления контента 
предъявляют новые требования к создате-
лям контента, а стало быть, и к инструмен-
там для его создания.

Создание и распространение контента –  
это сложные и дорогостоящие процессы. 

Здесь требуется снижение расходов и 
повышение эффективности. А для этого 
нужно объединить усилия многих специ-
алистов. К примеру, распространение в 
нынешних условиях – это множество раз-
личных сред, а потому и форматов, ко-
деков и т.д. Все это ведет к удорожанию 
процесса. Совместная работа позволяет 
снизить расходы. Но совместная работа 
требует надежной и эффективной плат-
формы. Именно ее предлагает компания 
Avid, и называется она Avid MediaCentral 
Platform. Что это за платформа и какие 
средства в нее входят – это уже отдельная 
история. А вот что можно утверждать впол-
не уверенно, так это то, что сегодня около 
25% средств, затрачиваемых на создание 
и эксплуатацию технологического медиа-
комплекса, идут на сопряжение устройств 
и систем различных производителей. 
Здесь и кроются резервы повышения эф-
фективности создания и распространения 
контента.

Меняется и модель использования вы-
сокотехнологичных инструментов на базе 
информационных технологий. Теперь их 
можно не только приобрести в собствен-
ность, но и подписаться на них, в том 
числе и как на сервисы в облаке. Все это 
делает средства создания контента более 
доступными.

Последовавшая далее пресс-конфе-
ренция Vizrt в определенной степени под-
твердила вектор, обозначенный выше –  
облачные сервисы, совместная работа 
над проектами, интенсивное применение 
метаданных и т.д. Здесь же было объявле-
но (о чем появилась информация незадол-
го до выставки) о приобретении компании 
Mosart Lab, система автоматизации кото-
рой теперь стала одним из модулей спек-
тра Vizrt, а к названию Mosart добавился 
префикс Viz.

Брифинг Elemental подтвердил, что мы 
практически попрощались с концепцией 
одного экрана при просмотре контента. На 
смену ей пришла иная концепция – исполь-
зование для просмотра контента любых 
экранов, хоть как-то пригодных для этого. 
И вещатели, а также создатели контента 
не могут и не должны пренебрегать этим. 
Наоборот, данная парадигма открывает 
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новые возможности в плане распростра-
нения контента, увеличения аудитории, 
а значит, и повышения доходов от одного 
и того же контента, но представленного в 
разных формах.

Кроме того, открываются горизонты 
для новых компаний, разрабатывающих 
программные решения для современной 
медиаиндустрии. Elemental – яркий пред-
ставитель этой плеяды. Решения компа-
нии опираются на последние достижения 
в сфере центральных процессоров от Intel 
с одной стороны и графических процессо-
ров от NVidia с другой. В итоге появляют-
ся программные системы, позволяющие 
формировать потоки контента, оптимизи-
рованные для просмотра на самых разных 
устройствах – от привычных телевизоров и 
настольных компьютеров до планшетных 
компьютеров, сотовых телефонов и др. Ну 
а если мыслить глобально, то в ближай-
шем будущем специализированные аппа-
ратные средства обработки видео и звука 
будут вытесняться программными сред-
ствами на базе высокопроизводительных 
стандартных компьютерных платформ.

Сами процессы, называемые еще сер-
висами, все более перемещаются в вир-
туализированную среду, обладающую 
всеми необходимыми возможностями 
для выполнения таких действий с аудио-
визуальным материалом, как обработка, 
преобразование, компрессия, перепрофи-
лирование и т.д. Все это приводит к тому, 
что на первый план выходят программные 
средства, опирающиеся на стандартное 
IT-оборудование. Причем сами эти про-
граммно-аппаратные комплексы все чаще 
«живут» в облаке, а пользователь взаимо-
действует с ними через привычные интер-
фейсы – web-браузеры и GUI приложений.

По этому пути уверенно идут многие 
инновационные компании, в том числе 
Harmonic, брифингом которой закончил-
ся первый день на NAB. Открыл брифинг 
директор компании по маркетингу Питер 
Александер (Peter Alexander). Он вкратце 
обозначил позиции, занимаемые компани-
ей в тех областях, в которых она специа-
лизируется. И по всем этим направлениям 
Harmonic всегда в списке лидеров.

Это касается реализации различных 
функций программным способом. Как раз 
данной теме посвятил свое выступление 
Криш Падманабхан (Krish Padmanabhan), 
занимающий одну из ключевых позиций в 
компании. К спектру главных задач здесь 
относится упрощение всего технологиче-
ского цикла за счет применения единой 
унифицированной программной платфор-
мы. Кроме того, применение стандарт-
ной компьютерной основы в сочетании 
со специализированными программными 
средствами позволяет существенно улуч-
шить экономические показатели вещания, 
что также очень важно. Ну и такой подход 
обеспечивает кардинально более высокую 
степень гибкости и универсальности тех-
нологических средств. Все это положено 
в основу стратегии Harmonic, реализация 
которой проходит весьма успешно. Новая 
платформа получила название VOS, но 
присутствующим сразу же сказали, что не 
стоит искать расшифровку аббревиату-
ры, поскольку это вовсе не аббревиатура, 
а просто название, за которым никакого 
смысла не стоит. Первым же представите-
лем VOS стал кодер Electra XVM.

Компания приурочила к выставке ряд 
интересных новинок, речь о которых пой-
дет в следующем номере журнала. Но не 
могу удержаться, чтобы не отметить – но-

вые программные кодеры Harmonic по-
зволяют на 25…50% уменьшить скорость 
потока при сохранении качества изобра-
жения. А в некоторых случаях качество 
картинки визуально было даже лучше там, 
где поток был меньше. Во всяком случае, 
на экране это выглядело именно так.

Воскресенье началось пресс-конферен-
цией ChyronHego. Первое, что бросилось 
в глаза – не было никого из Chyron, толь-
ко представители Hego. Вполне вероятно, 
что в объединенной компании возобладал 
менеджмент из Hego, но это лишь пред-
положение. Может быть, Майкл Веллес-
ли-Весли просто отошел от дел либо усту-
пил право проведения пресс-конференции 
своему коллеге Йохану Апелу (Johan Apel).

Директор и сооснователь компании Elemental Сэм 
Блэкман (Sam Blackman) рассказывает о стратегии 
программной обработки видео для доставки на 
разные платформы и устройства Питер Александер

Криш Падманабхан рассказывает  
о стратегии применения программных 
средств для выполнения различных  
процедур обработки контента

Директор ChyronHego Йохан Апел
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Он поведал о новом при-
обретении, которым ста-
ла норвежская компания 
Weatrher One, специали-
зирующаяся, как несложно 
догадаться, на компьютер-
ной графике для сводок и 
прогнозов погоды. Приобре-
тение вполне в духе време-
ни, поскольку современное 
телевизионное изображе-
ние очень насыщено гра-
фикой, и та, что относится 
к прогнозам погоды, широко 
распространена наравне с 
экономическими сводками, 
спортивной графикой и т.д.

Что касается спортивной 
графики, то здесь компания 
развивает интерактивную 
графику на базе данных 
о перемещении объектов, 
например, игроков. Данные 
поступают в режиме реального времени, 
что позволяет оперативно реагировать на 
то, что происходит на поле. Информация 
приходит от датчика, закрепленного на 
теле игрока. Датчик весит около 25 г и ни-
как не ограничивает действия того, на ком 
закреплен. Это тоже определенная тен-
денция в спортивном вещании, позволяю-
щая сделать трансляции более информа-
тивными и зрелищными.

Кстати, одни сенсоры появляются, 
а другие исчезают. Производители си-
стем графики все чаще отказываются от 
применения датчиков, информирующих 
о перемещениях камер и параметрах 
объективов, вместо чего используются 
вычисления, основанные на анализе по-
ступающего изображения. Это упрощает 
всю систему, а также свидетельствует о 
том, что компьютерные платформы стали 
очень эффективны, ведь анализировать в 
реальном масштабе времени нужно изо-
бражение HD, а порой и 4К. И чем дальше, 
тем чаще придется работать именно с 4К.

Последовавший далее брифинг Digital 
Nirvana не выбивался из общей тенден-
ции «телевидение везде». Здесь тоже 
подчеркнули, что ТВ перестало быть при-
вязанным только к экрану телевизионного 
приемника, оно вышло за пределы этого 
экрана, а потому и технологических ре-
шений требуется ровно столько, сколько 
есть всевозможных экранов, на кото-
рые можно доставлять контент. Точнее, 
не решений, а функциональных блоков 
в рамках одного интегрированного ре-
шения, управляемого централизованно 
и удобно для пользователя, то есть ве-

щателя. Ну и, конечно, необходимы раз-
витые возможности мониторинга всего 
этого разнообразия. Digital Nirvana как раз 
и выпускает в том числе и такие системы, 
а также их облачные версии.

Большой интерес вызвала пресс-кон-
ференция Quantel, в немалой степени 
вследствие новости о том, что эта компа-
ния приобрела компанию Snell. Правда, 
на самом брифинге речь шла именно о 
линейке Quantel, системы которой пре-
терпели существенную модернизацию за 
последние полгода. К примеру, Pablo Rio 
теперь понимает метаданные AAF, получа-
емые от Avid. Кроме того, появилась воз-
можность кодировать выходной материал 
в ProRes. Ну и еще много чего.

Несомненно, самым ожидаемым собы-
тием дня для журналистов стал брифинг 
компании Sony, по праву считающейся 
флагманом медиаиндустрии. После ро-
лика, демонстрирующего впечатляющие 
изображения, снятые 4К-камерами Sony, 
на сцену поднялся президент и исполни-
тельный директор Sony Electronics USA 
Майк Фасуло (Mike Fasulo). Вкратце попри-
ветствовав собравшихся, он передал сло-
во президенту Sony Professional Solutions 
Алеку Шапиро (Alec Shapiro). Тот отметил, 
что 4К – это уже сегодняшний день созда-
ния контента, особенно в кино. В телеви-
дении набирает темп трансляция спорта 
в формате 2К. У Sony есть 4К-решения на 
все случаи жизни – 4К для 2К, 4К для 4К и 
4К для всех. Специалисты ТВ уже давно 
оценили возможности этих камер, а также 
осознали, что HD, снятое как HD, уступает 
по качеству HD, полученному из 4К. Похо-

же на ситуацию с SD и HD, не так ли?
Энтузиазм кинематографистов относи-

тельно 4К еще больше. Один из руководи-
телей студии Screen Gems Гленн Гейнор 
(Glenn Gainor) отметил, что 4К – это не 
просто отличный формат для современно-
го кино, но и средство сохранить кинемато-
графическое наследие для потомков.

Но и это еще не все – начинается то, о 
чем еще несколько лет назад сложно было 
даже думать. Речь идет о размещении 
4К-видео на специализированных порта-
лах типа YouTude, Hulu и др.

Ну а о том, что между документальным 
кино и 4К скоро уже можно будет поста-
вить знак равенства, и говорить излишне.

В общем, 4К выбран компанией как 
главный и чуть ли не единственный фор-
мат на сегодня и ближайшее будущее, 
с чем согласно и большое количество 
специалистов, выступивших здесь же со 
своими мнениями, во многом схожими.

Наоми Клаймер (Naomi Climer) сооб-
щила о том, как развивается облачное на-
правление Sony, ведь именно она отвечает 
за это направление, являясь президентом 
Sony Media Cloud Services. Здесь все тоже 
в духе времени – «облако Sony» растет и 
ширится.

Ну а довольно неожиданным заверше-
нием брифинга стало появление на сцене 
старшего вице-президента и корпоратив-
ного исполнительного президента Digital 
Imaging Business Group корпорации Sony 
Шигеки Ишизуки (Shigeki Ishizuka), да не 
просто, а в сопровождении тележки, на ко-
торой располагалось большое количество 
оптики и ряд цифровых фотокамер.

Президент и директор Sony Electronics USA  
Майк Фасуло Алек Шапиро
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Похоже, компания всерьез вознаме-
рилась составить реальную конкуренцию 
«китам» рынка профессиональной оптики, 
и все меньше сомнений остается в том, 
что ей это удастся.

Следующим номером программы была 
пресс-конференция компании Grass Val-
ley, представшей пред честным народом 
уже в качестве составной части Belden, со-
ставив пару Miranda, попавшей в «цепкие 
лапы» Belden годом ранее. В результате 
логотип Grass Valley окрасился в цвет Mi-
randa, а сама Miranda вошла в Grass Valley. 
Довольно сложная комбинация, результа-
том которой должна стать обновленная 
Grass Valley, более мощная и обладающая 
расширенным спектром оборудования и 
систем за счет поглощения продукции Mi-
randa, ведь этот бренд прекратил свое са-
мостоятельное существование.

На сцене вновь появился «непотопля-
емый» Тим Торстейсон (Tim Thorsteinson), 
то тут, то там занимающий высокие пози-
ции в компаниях, выпускающих вещатель-
ное оборудование. Многие еще прекрасно 
помнят его как руководителя Leitch. Сейчас 
он – генеральный менеджер Grass Valley и 
именно ему принадлежала идея продажи 
компании в Belden, и он же занимался ре-
ализацией этой идеи. Очень многие счита-
ют этот ход очень удачным для всех.

Причина объединения Grass Valley и 
Miranda, как было объ-
явлено, носит экономи-
ческий характер, а кроме 
того, компании распола-
гают дополняющими друг 
друга разработками, кото-
рые если и пересекаются, 
то незначительно.

Далее была представлена новая Grass 
Valley, очерчены направления ее деятель-
ности и преимущества, которые получат 
клиенты новой компании.

Любопытные данные привел президент 
новой Grass Valley Марко Лопес (Marco 
Lopez). Оказалось, что 35% американских 
телезрителей используют для потребле-
ния контента альтернативные экраны, 84% 
владельцев планшетных компьютеров ис-
пользуют их для просмотра телепередач, 
а 65% интернет-трафика сегодня – это по-
токовое видео. Не думаю, что цифры для 
Европы кардинально иные.

Не менее впечатляющими стали и сле-
дующие данные: за последнее десятиле-
тие число ТВ-каналов в Европе возросло 
на 217%, а всего за три года (с 2011-го) 
среднестатистическое время, проводимое 
зрителями у экранов, подскочило на 190% 
и составило 19 ч в неделю. Это уже для 
всего мира. Ну а что касается UltraHD 4К, 
то есть прогноз, что к 2020 году его будут 
смотреть в 140 млн домохозяйств на пла-
нете. Выводы, как говорится, очевидны.

Очень интересно было побывать на 
брифинге Autodesk, где были представ-
лены не только новые разработки компа-
нии, но и обозначены главные тенденции 
в сфере производства высококлассного 
контента. Первая из тенденций – созда-
ние виртуальных изображений, что более 

Тим Торстейнсон Президент Grass Valley Марко Лопес

Шигеки Ишизука представляет новые разработки Sony  
в области оптики и съемочной техники
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чем наглядно подтверждается кинофиль-
мом «Гравитация». Вторая тенденция 
заключается в сканировании реальных 
объектов и помещении отсканированных 
данных в среду моделирования, где с 
полученной моделью можно делать что 
угодно. Это быстрее и дешевле, чем с 
нуля создавать модель.

Третья тенденция – мобильность. 
Здесь подразумевается использова-
ние различных мобильных устройств 
для работы с компьютерной графикой. 
А потому и разработчики ПО должны 
позаботиться, чтобы для каждого та-
кого устройства было выпущено соот-
ветствующее приложение или пакет 
приложений.

И четвертую тенденцию можно оха-
рактеризовать так: «размер не имеет 
значения». Смысл в том, что техноло-
гии, необходимые для создания совре-
менного контента, становятся доступ-
ными не только для крупных компаний, 
но и для малых студий и даже для ин-
дивидуальных специалистов. Во всяком 
случае, компания Autodesk уделяет вни-
мание всем категориям пользователей.

Завершился день пресс-конферен-
цией экс-Harris Broadcast. Директор 
компании Чарли Вогт (Charlie Vogt) вы-
шел к микрофону и объявил, что Harris 

Broadcast больше нет, а есть две новые 
компании – Imagine Communications и 
GatesAir. Первая унаследовала от Harris 
Broadcast все, кроме передающего обо-
рудования, а вторая, соответственно, 
передатчики. Но разделением дело не 
закончилось – Imagine Communications 
сделала и приобретение, довольно не-
ожиданное для многих, а именно – при-
обрела компанию Digital Rapids. Этим 
объявлением г-н Вогт закончил офици-
альную часть брифинга, который после 
этого плавно перерос в вечеринку.

Понедельник стартовал пресс-кон-
ференцией AJA Video Systems, которая 
стала еще больше, выпустила новые 
устройства и построила более вмести-
тельный стенд на выставке. Во многих 
устройствах компании прослеживаются 
определенные тенденции. Так, новая 
плата Corvid 88 получила уже восемь 
каналов 3G-SDI, что отражает тенден-
ции увеличения числа каналов в одной 
плате и повышения пропускной способ-
ности каждого канала, вплоть до 4К. Это 
не может не радовать, поскольку плата 
того же размера и зачастую той же сто-
имости становится мощнее и функци-
ональнее. Пример – платы Kona 3G и 
новая Kona 4K.

Об этих платах, а также о других 
новинках и новых партнерах поведал 
собравшимся президент компании Ник 
Рашби (Nick Rushby).

Но настоящей информационной 
бомбой стало объявление о новой… 
цифровой кинокамере AJA, получив-
шей название CION. Она снабжена 
CMOS-сенсором 4К, оправой PL, гло-
бальным затвором и конструктивно 

оптимизирована для съемки с плеча. 
Разумеется, несет на борту все профес-
сиональные интерфейсы и порты дис-
танционного управления. В формате 4К 
камера способна снимать со скоростью 
до 120 кадр/с, а запись выполняется во 
всех форматах ProRes и RAW. Как от-
метил Ник Рашби, на создание камеры 
ушло около пяти лет. А цена «тушки»… 
я сначала не поверил своим глазам и 
ушам – 8995 долларов США! Правда, 
пока именно в США. В продажу камера 
поступит предположительно нынешним 
летом. Остается подождать отзывов 
профессионалов и реальных проектов, 
снятых на CION.

Новые камеры представила и ком-
пания Blackmagic Design, в том числе и 
студийные. Последние интегрированы с 
видеомонитором, поэтому собственно 
камеру поначалу сложно разглядеть – 
она постепенно превращается в своего 
рода прокладку между объективом и мо-
нитором, и если бы не блок разъемов, 
то вообще было бы довольно трудно 
понять, где граница между объективом, 
монитором и собственно камерой.

А вот новая цифровая кинокамера, 
точнее, ее конструкция, говорит о том, 
что кинооператоры наигрались в съемку 
фотоаппаратом, а производители камер 
осознали, что классическая конструк-
ция кинокамеры – этот вовсе не случай-
ность и не чья-то прихоть, а отточенное 
более чем за столетие техническое ре-
шение. И потому лучше все-таки прида-
вать камере присущую ей форму.

Состоялась и ожидаемая многими 
журналистами пресс-конференция ком-
пании Panasonic, также не обошедшая-

Цифровая кинокамера AJA CION

Чарли Вогт
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ся без интересных новостей. Директор 
Panasonic Professional Imaging господин 
Кунихико Мияги (Kunihiko Miyagi) отме-
тил основные черты нынешнего време-
ни: переход на стандарт 4К, повышение 
пропускной способности сетей, потреб-
ность в средствах для быстрого созда-
ния контента и оптимизацию экономи-
ческой составляющей его создания.

Ответом на многие из этих вызовов 
должна стать новая камера семейства 
Varicam, точнее, две версии этой каме-
ры, одна из которых – Varicam35 – ори-
ентирована на кино, а вторая – Vari-
camHS предназначена для применения 
в ТВ-вещании. Кинокамера Varicam35 
построена на сенсоре Super 35 мм, име-
ет оправу PL, фотографическую широту 
в 14 значений диафрагмы и позволяет 

снимать в разрешении 4К со скоростью 
до 120 кадр/с включительно. Запись вы-
полняется на карты памяти P2 в различ-
ных форматах, в том числе и ProRes.

Модель VaricamHS снимает в форма-
те 1080p со скоростью до 240 кадр/с, а 
запись выполняет в кодеках семейства 
AVC-ULTRA.

По конструкции камеры модульные 
и состоят из собственно камерной го-
ловки и стыкуемых к ней блоков, коими 
могут быть рекордер, блок камерного 
канала и т.д.

Новые камеры не остались незаме-
ченными и другими ведущими произ-
водителями аппаратуры. Так, компа-
ния Codex специально для этих камер 
выпустила накамерный рекордер. 
Остальные новости касались развития 

существующих линеек оборудования, 
а также партнерства с различными 
компаниями отрасли.

Ну а дальше началась обычная ра-
бота – посещение стендов, общение с 
представителями компаний-произво-
дителей, изучение новинок. Некоторые 
результаты этого будут представлены в 
последующих номерах журнала.

Обобщая, хотелось бы еще раз очер-
тить наиболее очевидное.

Помимо 4К, облаков и настоящего 
бума в сфере съемочной техники, одним 
из направлений, в котором движется ме-
диаиндустрия, становится применение 
стандартных компьютерных платформ 
и специализированного ПО. Похожая 
ситуация и в сфере инфраструктур для 
коммутации и распределения сигналов. 
Все чаще для этого используются IP-
технологии с применением стандартных 
Ethernet-коммутаторов, правда, высоко-
производительных, а потому достаточ-
но дорогих. Но они все равно дешевле, 
а главное, более универсальны, чем 
привычное коммутационно-распредели-
тельное оборудование SDI. Сам процесс 
маршрутизации имеет иную природу, 
благодаря чему коммутация превраща-
ется из физического перенаправления 
сигналов в программное распределение 
потоков данных.

Что еще хочется отметить, и это каса-
ется компактных видеокамер в первую 
очередь, – наличие встроенных моду-
лей Wi-Fi и даже сотовой связи 3G/LTE, 
что во многих случаях избавит опера-
тора от громоздкого рюкзака за спиной, 
в котором лежит аппаратура для пере-
дачи сигнала. Модули в камерах могут 
быть включены в стандартную комплек-
тацию либо поставляться в виде опции.

А в завершение немного статистики. 
Объявленные в последний день выстав-
ки предварительные итоги таковы: об-
щее число посетителей составило 98015 
человек, что более чем на 4% превысило 
этот показатель прошлого года; выста-
вочная площадь увеличилась примерно 
на 7% и составила около 88 тыс. м2, где 
разместились 7146 компаний, в том чис-
ле и несколько российских, что приятно; 
число иностранных посетителей (из об-
щего количества) составило 25989; чис-
ло представленных стран – 159; количе-
ство журналистов – 1674.

В следующем году конференция NAB 
начнет свою работу 11 апреля, а вы-
ставка – 13 апреля. Завершатся оба ме-
роприятия одновременно – 16 апреля. 
Уверен – будет интересно.

Новые интегрированные студийные камеры Blackmagic Design

Кунихико Мияги с новой камерой семейства Varicam
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